



**Palacio Municipal de Guadalajara**  
**Sala de Regidores**

Av. Hidalgo #400, Centro Histórico.  
 Guadalajara, Jalisco, México.  
 Tel. 333837 4400

16 DE JULIO 2024

**LA TRIGÉSIMA QUINTA SESIÓN ORDINARIA DE LA COMISIÓN EDILICIA DE EDUCACIÓN, INNOVACIÓN, CIENCIA Y TECNOLOGÍA**

El día 16 (Dieciséis) de julio del 2024 (dos mil veinticuatro) a las 11:00 (once horas), se llevó a cabo la Trigésima Quinta Sesión Ordinaria de la Comisión de Educación, Innovación Ciencia Y tecnología, correspondiente a la Administración 2021-2024 del Gobierno de Guadalajara. La reunión tuvo lugar en el Salón Ex Regidoras, Ubicado en el Palacio Municipal de Guadalajara, en la dirección Av. Hidalgo 400, Col. Centro, C.P. 44100.

**I. LISTA DE ASISTENCIA Y DECLARACIÓN DE QUÓRUM.**

Como PRIMER PUNTO del orden del día, la Secretaría Técnica realizó pase de lista, quedando de la siguiente manera:

Comisión Edilicia de Educación, Innovación, Ciencia y Tecnología:

Nombre:	Presente	Ausente
Síndica Karina Anaid Hermosillo Ramírez	X	
Regidora Kehila Abigail Ku Escalante		JUSTIFICANTE
Regidor Armando Aviña Villalobos	X	
Regidor Luis Cisneros Quirarte	X	
Regidor Presidente Itzcóatl Tonatiuh Bravo Padilla	X	

El Secretario Técnico dio cuenta de la entrega del justificante de la Regidora Kehila Abigail Ku Escalante, miembro de la Comisión Edilicia de Educación, Innovación, Ciencia y Tecnología.

El Regidor Presidente Itzcóatl Tonatiuh Bravo Padilla, declaró quórum legal estando presentes cuatro de los cinco integrantes de la comisión.



## Palacio Municipal de Guadalajara Sala de Regidores

Av. Hidalgo #400, Centro Histórico.  
Guadalajara, Jalisco, México.  
Tel. 333837 4400

### II. LECTURA Y EN SU CASO APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA

Como SEGUNDO PUNTO del orden del día, se puso a consideración el Orden del Día, siendo el siguiente:

- I. Lista de asistencia y declaración de quórum
- II. Lectura y en su caso aprobación del orden del día
- III. Lectura y en su caso aprobación del Acta de las Sesión de la Comisión Edilicia de Educación, Innovación, Ciencia y Tecnología de fecha 21 de Mayo del 2024
- IV. Participación de la Coordinación General de Construcción de la Comunidad
- V. Asuntos varios
- VI. Clausura de la sesión

El Regidor Presidente Itzcóatl Tonatiuh Bravo Padilla, sometió a consideración el Orden del Día, mismo que fue aprobado por unanimidad.

### III. LECTURA Y EN SU CASO APROBACIÓN DEL ACTA DE LA SESIÓN DE LA COMISIÓN EDILICIA DE EDUCACIÓN, INNOVACIÓN, CIENCIA Y TECNOLOGÍA DE FECHA 21 DE MAYO DEL 2024.

Como TERCER PUNTO del Orden del día se puso a consideración la Acta de la Sesión de la Comisión de Educación de fecha 21 de Mayo del 2024 la cual se hizo llegar con anterioridad.

El Regidor Presidente Itzcóatl Tonatiuh Bravo Padilla sometió a consideración la dispensa de la lectura del acta.

Se aprobó la dispensa de la lectura del acta.

El Regidor Presidente Itzcóatl Tonatiuh Bravo Padilla, preguntó si alguno de los integrantes de la comisión tiene alguna observación al contenido del acta. Al no tener observación alguna, preguntó si es de aprobarse el contenido del Acta.

Se aprobó la Acta de la Sesión correspondiente al 21 de Mayo del 2024.

### IV. PARTICIPACIÓN DE LA COORDINACION GENERAL DE CONSTRUCCIÓN DE LA COMUNIDAD



## Palacio Municipal de Guadalajara Sala de Regidores

Av. Hidalgo #400, Centro Histórico,  
Guadalajara, Jalisco, México.  
Tel. 333837 4400

Como CUARTO PUNTO del orden del Día, se da inicio a la participación de la Coordinación de Construcción de Comunidad.

El **Regidor Presidente, Itzcóatl Tonatiuh Bravo Padilla**, da inicio al cuarto punto de la orden del día, señalando que el objetivo es conocer los avances y asuntos pendientes en materia educativa del Municipio de Guadalajara. Se propone ceder el uso de la palabra a la Coordinadora, para luego pasar a una ronda de preguntas y respuestas.

La **Coordinadora de Construcción de la Comunidad, Andrea Blanco Calderón**, menciona los programas que nacen de las direcciones en temas de apoyo a las escuelas, como infraestructura, equipamiento, seguridad, capacitación para maestros, jefes de sector y directores, academias municipales, la escuela de enfermería y optometría, y emprendimiento, especialmente enfocado en la mujer. También aborda temas de cuidado del agua, medio ambiente y el centro turístico.

Asimismo, destaca dos proyectos realizados con el apoyo de las direcciones por parte de la coordinación. El primero es "Nidos de lluvia en tu escuela", donde actualmente se cuentan con 48 nidos de lluvia en planteles escolares. El segundo es el programa de prevención del suicidio llamado "¿Cómo te sientes?", que se implementó en 35 planteles, trabajando directamente con directores, profesores y también con padres de familia.

Además, se llevó a cabo el programa "Talento Guadalajara", un proyecto de capacitación en emprendimiento, especialmente para mujeres, para que puedan desarrollar sus propios proyectos en ventas, mercadotecnia y gestión de costos de manera sencilla. Este programa surge de las academias municipales, donde se les capacita con diversas habilidades.

El **Director de Apoyo a la Niñez, Néstor Tello**, destaca el proyecto "Escuelas a todo color", que ha beneficiado a 103 escuelas, llegando a 23 mil estudiantes, de las cuales 47 fueron financiadas con recursos municipales.

Se gestionó un recurso adicional con la Fundación Silicon Valley, logrando obtener 150 millones de pesos adicionales para los planteles, con el objetivo de iniciar el proyecto a principios de agosto de 2024.

También se consideraron 4 millones de pesos para el programa "Recicla y Techa", que ha atendido hasta ahora a 13 planteles educativos.

En el Programa de Robótica se ha alcanzado la cobertura en 58 planteles.



## Palacio Municipal de Guadalajara Sala de Regidores

Av. Hidalgo #400, Centro Histórico,  
Guadalajara, Jalisco, México.  
Tel. 333837 4400

Otro programa reciente es el de equipamiento con proyectores audiovisuales, beneficiando a más de 27 mil alumnos y alcanzando 74 planteles con la instalación de cañones proyectores.

El programa "Escuela Segura", uno de los más antiguos, ha permitido atender a 77 planteles de Guadalajara que han sido los más vandalizados y robados después de la pandemia.

"Inglés en tu Escuela" es un programa diseñado para fomentar el aprendizaje del inglés en las escuelas públicas.

Finalmente, el programa de "Crianza Respetuosa" ha alcanzado a más de mil personas, promoviendo la formación esencial para el desarrollo de niñas y niños en la primera infancia.

El **Director de Educación, José Guadalupe Madera Godoy**, menciona que se atiende a toda la población de Guadalajara, de diversas edades, para que puedan completar sus estudios en cualquier etapa de su vida y para todos.

"Guadalajara municipio lector" ha involucrado a más de 150 mil tapatíos y tapatías en la promoción de la lectura y la educación cívica. Se han otorgado premios y reconocimientos, gracias al apoyo para el Cabildo Infantil y Juvenil y el programa que permite a estudiantes de diversas primarias conocer el centro histórico de Guadalajara.

La "Certificación de Escuelas por una Cultura de Paz" es un programa que nació durante esta administración, y ha permitido capacitar a estudiantes, maestros, padres de familia y directivos. Esto ha llegado a más de mil estudiantes y al menos a 3 o 4 mil adultos.

El programa "ABC" está dirigido a mayores de 15 años para alfabetizarlos y ayudarlos a completar la primaria, secundaria y preparatoria.

En cuanto a infraestructura escolar, más del 95% de los edificios tienen más de 30 años. Se han beneficiado a más de 1072 planteles con trabajos de pintura, poda, fumigación, fontanería, impermeabilización, herrería y electricidad menor.

Se están solicitando prestadores de servicio para los estudiantes de la escuela de enfermería y optometría, desde la mejora del edificio hasta la regulación académica y el registro de sus cédulas profesionales.

En "Educación Ambiental", se imparten cursos a distancia sobre el cuidado del medio ambiente y del agua en más de 263 planteles, alcanzando a más de 74 mil niñas y niños.



## Palacio Municipal de Guadalajara Sala de Regidores

Av. Hidalgo #400, Centro Histórico.  
Guadalajara, Jalisco, México.  
Tel. 333837 4400

La vinculación para la oferta educativa se realiza a través de dos ferias al año, que dan a conocer las instituciones con convenio y sus posibles matrículas, beneficiando a más de 15 mil jóvenes.

Se ha firmado un convenio con el Colegio de Ingenieros de Jalisco para abordar temas como la escasez de agua y los riesgos futuros para Guadalajara.

En cuanto a la prevención del dengue, se capacita a directivos, padres y maestros sobre el riesgo que representa y cómo evitarlo.

Se ha lanzado una campaña y capacitación sobre la vacunación contra el virus del papiloma humano, destacando los beneficios de esta vacuna.

Finalmente, se ofrecen talleres sobre tenencia responsable para educar a los estudiantes en el trato adecuado hacia los animales.

El **Director de Capacitación y Oferta Educativa, Humberto Bernal Hernández**, destaca las 15 academias municipales. Comenzaron con 580 cursos y ahora ofrecen 1,181 cursos, aumentando de 5,650 a 13,200 estudiantes egresados por ciclo anual.

También la creación y remodelación de 3 centros de emprendimiento en las mismas academias municipales, donde el 85% del alumnado son mujeres.

El **Regidor Presidente, Itzcóatl Tonatiuh Bravo Padilla**, agradece y felicita a los ponentes por sus presentaciones. A continuación, pone a consideración de la Síndica y los regidores la oportunidad de hacer preguntas o intervenciones.

La **Síndica, Karina Anaid Hermosillo Ramírez**: Gracias, Presidente. Hoy, el Regidor Presidente inició la sesión recordándonos una fecha que todos y todas tendremos muy presente, y que sabíamos que llegaría pronto. Ahora, con la convocatoria de la Coordinación General de Construcción de la Comunidad para revisar pendientes y planear el presupuesto de la siguiente administración, tomamos aún más conciencia de que esa fecha está muy próxima. En este sentido, quiero aprovechar este espacio para comentar dos cosas.

La primera es, por supuesto, reconocer el trabajo realizado por la coordinación y sus direcciones, o al menos las tres aquí presentes. La verdad es que ha sido un trabajo que demuestra mucha dedicación de ustedes y de todos sus equipos. Al revisar sus



## Palacio Municipal de Guadalajara Sala de Regidores

Av. Hidalgo #400, Centro Histórico.  
Guadalajara, Jalisco, México.  
Tel. 333837 4400

presentaciones, es impactante la numeralia que presentan. Sin embargo, no me quedaría solo en los números; creo que hemos generado un impacto real en la población de Guadalajara.

El hecho, por ejemplo, de que los niños tengan una escuela que fue intervenida con el programa "Escuela a Todo Color" definitivamente ha cambiado la forma en que viven su educación. El programa de robótica ha permitido a los estudiantes participar en un concurso internacional. "Guadalajara, Municipio Lector" ha tenido un gran impacto en la promoción de la lectura. Los recorridos al centro histórico permiten que nuestros niños conozcan desde muy pequeños su ciudad, y los centros de emprendimiento para mujeres abren muchas oportunidades. En ese sentido, reitero mi felicitación, no solo por la numeralia, sino por el impacto que hemos logrado y que, a largo plazo, sería valioso medir.

El segundo punto tiene que ver con una pregunta: ¿Qué temas o proyectos están todavía pendientes de ejecutarse o aún están en el tintero? ¿Qué podemos hacer nosotros, como comisión, para ayudar a cerrar estos proyectos en los últimos meses y asegurarnos de concretarlos? Además, ustedes mencionaron reiteradamente el trabajo colaborativo con otras dependencias e instituciones, así como la vinculación entre diversas áreas. Creo que esto es una buena práctica que podríamos heredar. Mi pregunta es: ¿Qué debemos facilitar desde la Comisión para garantizar la institucionalización de estas prácticas y asegurar que este trabajo colaborativo y estas puertas abiertas continúen? Eso sería todo, Presidente.

La **Coordinadora de Construcción de la Comunidad, Andrea Blanco Calderón**: La verdad es que todo el eje de educación no se centra únicamente en los niños. A veces pensamos en nuestros propios hijos y decimos, si nuestros hijos a veces tienen dificultades con todas las facilidades a su alrededor, no podemos imaginar lo que enfrentan los demás.

En ese aspecto, no quisimos evitar los temas complicados; más bien, nos dedicamos a trabajar con esa población y ese segmento que a menudo es difícil de abordar y medir su impacto, pero sabemos que está ahí.

Creo que en términos de trámites, la Comisión de Educación no tiene pendientes. Todo fluyó en tiempo y forma, incluyendo reglas de operación, premios y dictaminaciones. Muchísimas gracias al regidor Tonatiuh y a los integrantes de la comisión por todas las facilidades, la apertura al diálogo y todo en general.

Quedan algunos temas pendientes. Tal vez no están concluidos, pero se trata de cuestiones meramente administrativas, no es algo que le competa al cabildo. Son temas de pagos, fianzas, cierre y comprobaciones, que ahora le corresponden a la tesorería.



## Palacio Municipal de Guadalajara

### Sala de Regidores

Av. Hidalgo #400, Centro Histórico,  
Guadalajara, Jalisco, México.  
Tel. 333837 4400

Sin embargo, hay temas que sería muy beneficioso para la siguiente administración, para la siguiente Comisión de Educación y para la siguiente coordinación de construcción de comunidad y sus diferentes directores, que tomaran en cuenta este eje. Creo que sería importante que se continúe apoyando todos los programas que presentamos y que incluso se apueste por más. Por ejemplo, duplicar las escuelas con equipos de robótica y las escuelas a todo color. Esto no solo conlleva presupuesto, sino también reglas de operación, contratación de personal, pero creo que todo lo que se presentó vale la pena.

Hay cosas que me gustaría puntualizar. Por ejemplo, en el tema de los recorridos turísticos, como bien decía el profesor Madera, se ha convertido en algo complicado de gestionar, especialmente con los camiones. Recibimos muchas solicitudes de apoyo de camiones, incluso de niños de Zapopan, para visitar el Congreso o el Acuario Michín. Parece que creen que la coordinación tiene camiones.

No solo hay necesidad de recorridos turísticos, sino también de muchas otras actividades. Creo que valdría la pena considerar la compra de dos camiones. Sé que mucha gente es reacia a la compra de parque vehicular o al arrendamiento, pero creo que se paga más subcontratando el servicio y a menudo hay cancelaciones de última hora, lo que complica la logística.

También creo que sería útil designar un presupuesto desde el cabildo para apoyar a los equipos que ganan concursos, ya sea a nivel estatal, nacional o internacional. Esto no solo serviría como motivación para padres, maestros, directores y estudiantes, sino que también proporcionaría una estructura clara para el apoyo. Sugiero una bolsa de apoyo de unos 300 mil pesos, ya que no todos los equipos necesitan apoyo, pero es importante tener ese fondo disponible.

Logramos establecer tres centros de emprendimiento, los cuales no solo han mejorado en infraestructura y equipamiento, sino que también se han centrado en la programación académica y especialización de cursos para que las mujeres puedan generar ingresos con lo que aprenden. Nos hemos enfocado en que las mujeres cuenten con la capacitación para obtener estos recursos.

Aunque tres centros de emprendimiento son buenos, quedamos pendientes con otros dos. Los proyectos están ahí, pero se necesitan recursos, especialmente en obra pública. Creo que tanto la Academia 37 como la 14 son buenas opciones, ya que necesitan contar con el espacio adecuado y personal motivado.

Además, lo que se ha hecho con talento y el apoyo a mujeres y hombres con familiares desaparecidos ha sido muy valioso. Aunque tal vez no logren crear una gran empresa, este



## Palacio Municipal de Guadalajara Sala de Regidores

Av. Hidalgo #400, Centro Histórico,  
Guadalajara, Jalisco, México.  
Tel. 333837 4400

apoyo ha sido fundamental en su proceso de duelo. Creo que es algo que se debe mantener y expandir, especialmente porque desafortunadamente esta cifra sigue creciendo. Es importante que el apoyo en capital semilla y capacitación no solo se dirija a 100 personas, sino a muchas más.

La Escuela de Enfermería y Optometría ha crecido mucho. Hemos mejorado el equipamiento, pero aún hay equipos que necesitamos actualizar, especialmente en optometría. Los equipos actuales ya no están a la altura de las necesidades actuales, y necesitamos que los estudiantes practiquen con el equipamiento que usarán en su futura carrera. Estos equipos son costosos, pero son necesarios para una formación adecuada.

Finalmente, es crucial continuar con la mejora del equipamiento y las condiciones de las academias municipales para asegurar que ofrezcan una educación de calidad y se mantengan actualizadas con las necesidades de los estudiantes y la comunidad.

El **Director de Apoyo a la Niñez Néstor Tello**: Quisiera agradecer a la Comisión por su excelente apoyo y colaboración. Cada vez que fue necesaria su intervención, ya sea para establecer reglas de operación o cualquier otro asunto, nos atendieron de maravilla. Muchísimas gracias por ese respaldo y por su arduo trabajo.

Uno de los temas que sigue siendo un gran problema es la poda de árboles en las escuelas. El recurso que se ejerció el año pasado fue insuficiente, y la situación sigue siendo preocupante. Aunque la responsabilidad principal recae en la Secretaría de Educación, mientras se resuelve el asunto, los árboles continúan cayendo sobre las aulas, y las raíces de los árboles siguen dañando el concreto de las canchas y, especialmente, los baños.

Sería de gran ayuda que en el presupuesto se considere asignar fondos, tal vez no tanto como en la primera ocasión, cuando se destinó una cantidad significativa (creo que fueron entre 6 y 8 millones de pesos), pero que se pudiera establecer una partida anual para este propósito. Esto ayudaría enormemente a las escuelas, especialmente con los árboles que representan un riesgo para los niños. Obviamente, los árboles que están fuera de las escuelas son de nuestra responsabilidad, y a veces el departamento de parques y jardines no logra resolver el problema a tiempo. Pero los que están dentro de los planteles y que eventualmente podrían poner en riesgo la vida y la integridad de maestros, niños y niñas, merecen una atención especial. Creo que vale la pena revisar este tema y considerar una solución a largo plazo.



## Palacio Municipal de Guadalajara Sala de Regidores

Av. Hidalgo #400, Centro Histórico,  
Guadalajara, Jalisco, México.  
Tel. 333837 4400

El **Director de Educación, José Guadalupe Madera Godoy**: Presidente, ahora que usted estuvo de licencia, y en muchos temas nos apoyamos en Isaac, como Secretario Técnico, quisiera comentar algunos temas que quedaron pendientes.

Uno de ellos es una iniciativa que surgió en el Consejo Municipal de Participación Social, del cual formo parte. Se propuso incrementar el presupuesto para la Medalla José Vasconcelos, ya que actualmente solo beneficia a 6 personas, tanto de academias como de escuelas particulares y públicas. El margen de apoyo es bastante reducido, por lo que sería beneficioso que al menos se duplicara. Creo que esta propuesta ya se presentó como proyecto y fue coordinada por su Secretario Técnico.

Además, quisiera pedir la ayuda de la Síndica para gestionar el espacio para la última Feria Universitaria, que se realiza en la plaza. En la edición anterior, enfrentamos problemas con la tramitología. Este espacio es ideal ya que puede albergar a al menos 2000 personas al día, lo que permite que más gente conozca la oferta disponible. Sería muy útil contar con su apoyo para facilitar la organización de este evento.

Por último, en un asunto más administrativo, quisiera solicitar su ayuda con algunos detalles de los contratos de honorarios que manejamos. Hemos tenido problemas con retrasos en los pagos, y queremos evitar que se siga acumulando el retraso. Tanto la coordinadora como yo estamos organizando una actividad de agradecimiento para todo el personal que ha puesto tanto esfuerzo en este tema. Por lo tanto, sería de gran ayuda resolver estos detalles para que los pagos se realicen a tiempo y no se retrase el proceso.

El **Director de Capacitación y Oferta Educativa, Humberto Bernal Hernández**: Me gustaría plantear un tema que creo que deberíamos considerar y dejar pendiente para su revisión. Se trata del déficit de personal en las academias municipales, que ha sido una problemática creciente año tras año. La cantidad de personas que se jubilan supera a la de las nuevas incorporaciones, lo que está resultando en una disminución en el personal estable.

Este déficit está afectando la operatividad de las academias a mediano y largo plazo. Además de los puestos clave como directores de academia y docentes, también se está viendo afectada la calidad de los perfiles en los puestos operativos, como intendentes y veladores. Los perfiles de los docentes, en particular, no siempre cumplen con los estándares necesarios.

Actualmente, existe una dependencia significativa del esquema de contratación por honorarios para cubrir estas vacantes. Entiendo que puede ser complicado mantener un crecimiento adecuado a través de este sistema, pero creo que sería beneficioso considerar la implementación de un esquema similar al de Zapopan. Este esquema, que ha estado en



## Palacio Municipal de Guadalajara Sala de Regidores

Av. Hidalgo #400, Centro Histórico,  
Guadalajara, Jalisco, México.  
Tel. 333837 4400

funcionamiento durante muchos años, se basa en concursos intensivos para la selección de maestros y docentes calificados y actualizados en sus respectivos campos.

Propongo que se trabaje en la creación de un plan para abordar esta cuestión y garantizar que el personal basificado en las academias municipales esté adecuadamente cubierto y capacitado.

**El Regidor, Luis Cisneros Quirarte:** Quisiera reiterar el reconocimiento al trabajo de la Coordinadora, a todo su equipo, y a los directores. Sin duda, lo que se ha sembrado durante este tiempo continuará dando frutos en los próximos años. ¡Enhorabuena!

**El Regidor, Armando Aviña Villalobos:** Presidente, me sumo también a las felicitaciones a la Coordinadora. Muchas felicidades; la numeraria que representa cada una de las dependencias es extraordinaria. Quería hacerle un chiste a la Licenciada Andrea porque decía que no hay pendientes y que todo se hizo en la administración. Sin embargo, para continuar con el esquema de trabajo y fortalecer las áreas, se requiere no solo voluntad política, sino también presupuestal.

Creo que será importante, dentro de las mesas de transición, establecer claramente algunos puntos y, como si fueran áreas operativas, determinar qué se debe continuar trabajando y qué es indispensable para que, desde el primer minuto del primero de octubre, se pueda seguir avanzando. Felicito a cada uno de los directores.

Por ejemplo, en el caso de la Escuela de Enfermería, justo ahora mandaba mensajes a tres conocidas que han tenido problemas con su titulación y les decía que quizás les iría bien en Guadalajara. Viendo la propuesta, veo que, además del reconocimiento, hay muchísimo trabajo y todavía queremos dar más trabajo a las academias. ¿Pero por qué no decir que Guadalajara sí puede y podemos con más?

No vi el tema de la difusión, especialmente en las academias. Nosotros ya llevamos años trabajando en temas de violencia contra las mujeres y, precisamente, les damos herramientas, cursos y programas sociales que las empoderan. Como habitante de Guadalajara, desconozco lo que ofrecen las academias. Posiblemente las conozco por estar inmerso en el gobierno, pero hacia el exterior, la difusión podría ser mejorada.

Enhorabuena. Muchas felicidades, Coordinadora. Excelente trabajo.

**El Regidor Presidente Itzcóatl Tonatiuh Bravo Padilla:** Gracias por sus intervenciones, compañeras y compañeros de la Comisión. Como propuesta final relacionada con este tema,

La presente página corresponde al Acta de la Trigésima Quinta Sesión Ordinaria de la Comisión Edilicia de Educación, Innovación, Ciencia y Tecnología



## Palacio Municipal de Guadalajara

### Sala de Regidores

Av. Hidalgo #400, Centro Histórico,  
Guadalajara, Jalisco, México.  
Tel. 333837 4400

les solicitaríamos que, si les parece bien, nos envíen el anteproyecto de presupuesto para las áreas correspondientes. Esto nos permitirá dejarlo debidamente integrado y entregado a la Presidencia, que es quien tiene la facultad de presentar la iniciativa. De esta manera, se podrá entregar dicho preproyecto al nuevo gobierno.

El Secretario Técnico, me informa que ya se ha presentado la iniciativa relacionada con el Premio José Vasconcelos. Le daremos seguimiento ya que ha sido turnada a la Comisión de Gobernación.

A la Licenciada Andrea le pediría que elabore un escrito sobre lo que se necesita: cuántas bases se han perdido, cómo recuperarlas y con qué perfiles. En cuanto al tema de honorarios, solicito una reunión con el Presidente, en la que los regidores de la Comisión y ustedes puedan plantear los temas. Hemos realizado este tipo de reuniones en varios casos, como con los Grupos de Cultura, y han resultado muy positivas, permitiendo resolver problemas. Si aplicamos el mismo método, creo que no debería haber ningún problema.

**El Regidor Presidente, Itzcóatl Tonatiuh Bravo Padilla**, agradece por la presencia de los asistentes

#### V. ASUNTOS VARIOS

Como QUINTO PUNTO del orden del Día, se pone a consideración cualquier asunto vario a tratar.

**El Regidor Presidente Itzcóatl Tonatiuh Bravo Padilla** preguntó si existiere algún asunto vario a tratar.

La **Coordinadora de Construcción de la Comunidad Andrea Blanco Calderón**: Tengo una inquietud que quisiera externar respecto al cambio de administración. De las tres direcciones actuales, dos son de nueva creación: Atención a la Niñez y Capacitación y Oferta Educativa. En un escenario no positivo, existe el riesgo de que estas direcciones sean eliminadas o fusionadas con la de Educación, que es la más antigua.

En ese caso, podría suceder que el presupuesto, los programas y los proyectos de estas direcciones también desaparezcan. Por ejemplo, si se integran a Educación, es posible que se mantenga el mismo presupuesto y se reduzca el apoyo para los programas y proyectos de



## Palacio Municipal de Guadalajara Sala de Regidores

Av. Hidalgo #400, Centro Histórico,  
Guadalajara, Jalisco, México.  
Tel. 333837 4400

las nuevas direcciones. Esto significaría una pérdida significativa para dos de cada tres programas que se llevan a cabo en Educación.

Cada administración tomará sus decisiones respecto a su organigrama y estructura, pero, dado que estas direcciones son nuevas, es más fácil que sean eliminadas en los cambios de administración.

El Secretario Técnico Isaac Jordan Coss y de León: Podríamos revisar la posibilidad de establecer medidas para garantizar su permanencia.

**La Síndica Karina Anaid Hermosillo Ramírez:** Creo que estas direcciones deberían estar establecidas de manera formal, ya que, de no hacerlo, estaríamos operando bajo una lógica incorrecta. Sin embargo, no estoy segura de que poner candados en el Código sea viable, ya que eso implicaría establecer restricciones en toda la estructura, lo cual podría no ser adecuado ni práctico.

En lugar de eso, creo que nuestra tarea debería ser revisar si el Código se modificó para permitir la operación actual de estas direcciones. Además, en los informes que se entreguen con el preproyecto de presupuesto, podríamos destacar las bondades y beneficios de cada una de las direcciones para fomentar su permanencia. Los candados pueden ser riesgosos y limitar la autonomía de las nuevas administraciones, por lo que es más prudente resaltar los logros y la importancia de cada dirección para asegurar su continuidad.

**El Regidor Presidente, Itzcóatl Tonatiuh Bravo Padilla:** Sí, efectivamente. Se realizó una modificación en la estructura de la Coordinación de Construcción de Comunidad, y aunque no están establecidos en el Código, existen programas prácticamente institucionalizados y que son la esencia de las direcciones. Sin embargo, en toda la estructura municipal, a veces los programas se mantienen, pero no necesariamente la coordinación ni todas las funciones están claramente especificadas en el Código. Por eso es importante revisar la estructura actual.

Me parece bien que revisemos rápidamente la situación y busquemos la manera de asegurar la estabilidad y continuidad tanto presupuestal como estructural de las direcciones.

### VI. CLAUSURA DE LA SESIÓN



**Palacio Municipal de Guadalajara**  
**Sala de Regidores**

Av. Hidalgo #400, Centro Histórico,  
Guadalajara, Jalisco, México.  
Tel. 333837 4400

Para el desahogo del **QUINTO PUNTO** del orden del día, el **Regidor Presidente, Itzcóatl Tonatiuh Bravo Padilla**, declaró clausurada la sesión, agradeciendo la presencia de los asistentes.

**ATENTAMENTE**

Guadalajara, Jalisco; a 16 de Julio del 2024.

La Comisión Edilicia de Educación, Innovación, Ciencia y Tecnología.

---

**ITZCÓATL TONATIUH BRAVO PADILLA**  
**REGIDOR PRESIDENTE**

**SÍNDICA, REGIDORAS Y REGIDOR VOCALES**

---

**KARINA ANAÍD HERMOSILLO RAMIREZ**  
**VOCAL**

---

**KEHILA ABIGAIL KÚ ESCALANTE**  
**VOCAL**

---

**ROSA ANGÉLICA FREGOSO FRANCO**  
**VOCAL**

---

**LUIS CISNEROS QUIRARTE**  
**VOCAL**